

Temperaturas extremas  
de Avila  
Del Observatorio de la  
Capital  
Máxima, 15,2  
Mínima, 0,0

## Mensaje papal en la Pascua de Resurrección

**“Cualquier vida humana, en desafío de Dios o en su ignorancia, no es más que un destello de relámpago”**

**“Los que estáis luchando sinceramente por obtener la paz no os desaniméis por las dificultades de la tarea”**

ROMA.—Su Santidad el Papa Pío XII ha dirigido su mensaje de Pascua de Resurrección a más de medio millón de peregrinos congregados en la plaza de San Pedro.

A pesar del cielo nublado, amenazador de lluvia, los romanos, italianos en general y peregrinos de todo el mundo, congregados en torno a la basílica, se mantuvieron firmes desde la madrugada en espera de escuchar directamente la alocución de Su Santidad.

Terminado el mensaje, Pío XII impartió su tradicional bendición «Urbi et Orbi».

El más fuerte contingente de peregrinos extranjeros de Pascua lo han dado Alemania occidental y Austria. También tenían particular importancia los grupos franceses, británicos, belgas, suizos, norteamericanos y canadienses.

Mucha gente pasó la mayor parte de la noche en la basílica patriarcal de San Juan de Letrán, en la que se celebró con una misa de medianoche la triunfal resurrección de Cristo.

El Pontífice habló desde el bal-

cón central de la basílica, y su discurso y bendición al mundo fueron transmitidos a todo el orbe por la radio del Vaticano.

Texto de la alocución

El texto no oficial de la alocución de Su Santidad Pío XII al mundo con motivo de la Pascua de Resurrección es el siguiente:

«Desde la plenitud de nuestro corazón elevamos un himno de acción de gracias a Dios en las alturas, al que derriba y eleva, por habernos dado a Nos, amados hijos de Roma y del mundo, la oportunidad de abarcaros con nuestros ojos y en espíritu desde este lugar en el solemne día de la Resurrección y de la alegría cristiana.»

En vosotros y en toda la Iglesia, lo mismo la que palpita en un crecimiento apostólico que la que está atada con unos grilletes que redundan en su honor, presenciamos con emoción la gloria de Dios al elevarse a los cielos: «Gloria vidi resurgentis».

El misterio de la Pascua os proclama, hoy como siempre, el misterio de la vida que triunfa sobre la muerte, a condición de que

la vida derive de Dios, sus leyes y su destino.

Vivida en desafío de Dios o en su ignorancia, cualquier vida humana, por muy notables que sean sus hazañas y su poder, es como un simple destello de relámpago, que ningún recuerdo póstumo es capaz de reavivar. Tal vida está destinada, más allá de la tumba, a la condenación tras la resurrección del juicio; pero toda vida humana, si se vive en Dios, es la semilla de la gloria celestial.

Es una sinfonía perenne que la muerte no lleva a un fin, sino que eleva a lo sublime. Y en la tierra, donde todo pasa, es un heraldo de vida inmortal.

Mientras tanto, en la expectación de la futura gloria, es necesario que vosotros realicéis obras que llevan hacia la vida y no hacia la muerte.

El mundo, enfermo

Extendido por todas partes las aguas que dan la Vida que habéis sacado de Cristo como fuente. Comunicad su fresca riqueza a vuestros hermanos que están rodeados de las tinieblas o el error. Dirigid sus fluyentes corrientes hacia el mundo de hoy, que todavía continúa, enfermo y debilitado, por los senderos del odio.

Nos sabemos que deseáis ser fermento de Vida, pero tememos que el resultado de la prolongada continuación de las mismas luchas y la repetición de las mismas pruebas puede llenaros de desaliento.

Permitid a vuestro Padre y Pastor ponerse en guardia contra tales amenazas. Nos desearíamos que la voz de las campanas de Pascua os trajera junto con la alegría, la paz y el amor fraternal también esta gran advertencia: el peligro de hoy es el cansancio que aflige a los buenos. ¡Sacudid la apatía en todas sus formas!

Reanudad la práctica de vuestras virtudes habituales. Pueda el ascendido Redentor ser un ejemplo para vosotros. El, que sobrepasó la muerte para siempre. De esta forma, las victorias que con vuestra cooperación han sido ya ganadas para nuestra fe, para la Iglesia, para la humanidad, puedan convertirse, en todo aquello en que dependen de vosotros, en estables y duraderas. No quedéis simplemente contentos con los laureles del pasado. No os paréis a contemplar el surco una vez arado, sino consolidándoos sobre lo que ha sido felizmente adquirido. Luchad siempre para nuevas conquistas.

Unidos en la fe

Amados hijos, continuad perseverantemente vigilantes en la fe y unidos en la concordia. Vosotros amados sacerdotes y fieles todos, que, cerca o lejos, estáis sufriendo por Cristo, sin ver todavía en el horizonte señal alguna de cambios genuinos, confiad en El que en el pasado fué capaz de mostrar una salida al pueblo que deseaba llevar a la libertad.

Y en conclusión, todos voso-

## ¿Le ha tocado a usted la Lotería?

Premios mayores del sorteo de hoy

MADRID, 6.—En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado en la mañana de hoy en esta capital, han correspondido los trece premios mayores a los números y poblaciones siguientes:

PRIMERO

10.413

premiado con 1.000.000 de pesetas que ha correspondido a Santander, Huelva y Madrid.

SEGUNDO

34.416

premiado con 500.000 pesetas que ha correspondido a Valencia, Barcelona y Sevilla.

TERCERO

5.229

premiado con 250.000 pesetas que ha correspondido a Barcelona en su totalidad.

Y premiados con 15.000 pesetas los números siguientes: 201, 16.405, 18.564, 29.827, 37.888, 43.389, 44.683, 47.653, 48.648 y 53.231.—(Cifra).

## Esta mañana ha sido inaugurado el I Congreso Nacional de Estudiantes, en la Ciudad Universitaria

Organizado por el S. E. U., durará toda la semana, con la participación de 1.200 delegados

MADRID, 6.—A las diez de la mañana de hoy, se ha celebrado en la Escuela de Estomatología, de la Ciudad Universitaria, el acto de inauguración del Primer Congreso Nacional de Estudiantes, organizado por la Jefatura Nacional del Sindicato Español Universitario.

S. E. el jefe del Estado, se ha dignado aceptar la Presidencia de Honor de esta importante Asamblea, en la que participan 1.200 estudiantes de las facultades y escuelas especiales de España. El núcleo fundamental está integrado por los 800 delegados de curso de todos los centros, los cuales han sido elegidos por sus propios compañeros. Los otros 400 son jefes provinciales del Sindicato Español Universitario y re-

presentantes de asociaciones de carácter universitario así como algunos delegados de los estudiantes hispanoamericanos residentes en nuestra nación. Entre los congresistas figuran más de 200 señoritas en representación de los grupos anteriores.

El acto de inauguración fué presidido por el director general de Enseñanza Profesional y Técnica, el jefe nacional del S. E. U. y otras autoridades y jerarquías.

Dió comienzo, haciendo, el capellán Nacional del Frente de Juventudes, la invocación al Espíritu Santo y, acto seguido, el secretario general del Congreso dió lectura a la convocatoria del mismo.

A continuación el jefe nacional del Sindicato Español Universitario, señor Jordana Fuentes, pronunció un discurso, en el que señaló los dos matices principales que caracterizan al S. E. U., e hizo historia de los Congresos regionales, celebrados en toda España.

El señor Jordana Fuentes, terminó haciendo un bello canto a la Ciudad Universitaria, donde hoy se celebra este Congreso estudiantil, —cuya importancia y trascendencia destacó— y que en otro tiempo, fué escenario del fragor de la guerra por la España mejor que hoy disfrutamos.

Finalmente, el director general de Enseñanza Profesional y Técnica, declaró inaugurado el Congreso y fué cantado el «Cara al Sol» por todos los allí presentes.

Más tarde se reunieron las distintas comisiones (un total de trece, son las designadas, para el estudio de las treinta ponencias presentadas, entre las que se destacan algunas de gran interés universitario) que, por la tarde, a las cuatro, volvieron a reanudar sus trabajos.

El Congreso durará toda la semana presente, reuniéndose las comisiones todos los días a las diez de la mañana y a las cuatro y media de la tarde.

El acto de clausura se efectuará el sábado día 11, con asistencia de altas jerarquías del Estado.—(Cifra).

## Los funcionarios soviéticos, por primera vez desde 1947 asisten a una fiesta en la Embajada Yanki

VIENA, 6.—Por primera vez, desde el año 1947, los funcionarios soviéticos, acompañados de sus esposas, han asistido a una fiesta privada, celebrada en la Embajada de los Estados Unidos, en Moscú, en honor de doce directores de periódicos.—EFE.

## A 860 metros de profundidad, llegaron hoy las perforaciones petrolíferas en Marcilla

PAMPLONA, 6.—Una vez reparadas las averías producidas por el desprendimiento de grava, se han reanudado los sondeos que, para la busca de petróleo, se llevan a cabo activamente en la zona de Marcilla, de esta provincia, donde en la mañana de hoy, las perforaciones han llegado ya a una profundidad de ochocientos sesenta metros.

Actualmente, los trabajos se llevan a cabo a un ritmo normal, o sea a unos cuatro metros por hora, regularmente, y se continuará al mismo, mientras dure la perforación de las capas blandas por las que ahora, se está atravesando.—(Cifra.)

## La situación internacional

Con el decreto de disolución del Congreso hecho público en el día de hoy, el premier italiano, Alcide de Gasperi, ha dado su toque final para la gran prueba de las elecciones generales que en Italia van a tener lugar.

Una elección general llevada a cabo según los métodos vigentes en Italia, hoy es siempre una dura prueba para el que se halla en el Poder. Por eso Mussolini se cuidó muy bien de no pasar por la misma, ahorrándose —hasta el final— cualquier dolor de cabeza.

Si la elección se lleva en las condiciones de lucha en que va a realizarse De Gasperi, la prueba resulta doblemente peligrosa, ya que la derrota lo mismo puede venir por la diestra que por la siniestra. Se ha dicho con gran acierto que esta es, entre las múltiples pruebas sufridas por De Gasperi la peor de su vida electoral. Mas el Gobierno italiano no puede en buena lógica, sin traicionar todo el programa que ha defendido desde que llegó al Poder, eludir el gran problema. Por eso y porque buen núcleo de opinión que ayer le apoyó, hoy se le escapó de las manos, es por lo que reina enorme tensión en las capitales italianas al conocer el decreto de disolución.

La Iglesia, principal aliado del Gobierno

«Las posibilidades de derrota no nos interesan. Son inexistentes», acostumbraba a decir la Reina Victoria. A i también De Gasperi al iniciar su batalla electoral.

El Signor De Gasperi, que llegó al mando gubernamental desde la Librería del Vaticano, donde pasó varios años como refugiado de sus perseguidores fas-

cistas, ha encontrado desde 1944 su aliado más decisivo en los amigos que en el Vaticano supo hacerse.

Probablemente no habrá habido en Italia una elección donde, como en la última, la Iglesia volcase todo su poder en la derrota del comunismo, aliándose con De Gasperi de modo general.

Si ustedes quieren encontrar un reflejo de esa lucha, pueden hallar una narración maravillosa en el libro «El pequeño mundo de Don Camilo», donde el autor ha sabido plasmar con humorismo genial la batalla entre el párroco de una pequeña aldea y el alcalde comunista que dirige el Partido en la misma.

Con pequeñas diferencias de matiz, puede afirmarse que De Gasperi tiene un Don Camilo en cada Parroquia italiana desde Sicilia a Turín, mientras Togliatti basa su poder en los pepones que controla en la capital roja de Milán y las sedes del Norte.

El neo-fascismo en ebullición

De sus años de librería del Vaticano De Gasperi salió con un optimismo ilimitado y una decisión más ilimitada por reformar el mundo en que comenzaba a actuar. De su afán de reformar nació su famoso Plan agrario, que llevó a la práctica en parte y que más en parte tuvo que abandonar ante la deserción en masa de seguidores que se pasaban al adversario.

De hecho, puede decirse que la reforma agraria fué el nudo gordiano en el que fracasó De Gasperi y que ha tenido la virtud de animar al neo-fascismo, que hoy da pruebas de actividad en más de una capital.

(Continúa en 3.ª página)

## Se han reanudado esta mañana en Panmunjon (Corea) las conversaciones de paz

Los surcoreanos solamente la aceptarán bajo la base de una unificación del país

SEUL, 6.—La Asamblea Nacional surcoreana ha aprobado una moción según la cual será rechazado cualquier acuerdo de paz que no lleve implícita la unificación de todo el país.

Varios miles de surcoreanos recorrieron las calles de esta capital manifestándose en el mismo sentido.—EFE.

El canje de prisioneros enfermos o heridos

PANMUNJON, 6.—Esta mañana se han reanudado las conversaciones durante tanto tiempo interrumpidas, entre los delegados de las Naciones Unidas y comunistas, para tratar del canje de

trés que estáis luchando sinceramente para obtener la paz para la Humanidad temerosa, no os desaniméis por las dificultades de la tarea.

Puede la justicia de la causa daros fuerza, y puede Jesús, Príncipe de la paz, apoyaros El mismo.

Sea este el buen deseo y la firme esperanza de nuestro corazón, mientras Nos invocamos sobre vosotros, sobre vuestras familias, especialmente sobre los pobres, los enfermos, los que sufren y sobre todos nuestros amados hijos, a través de todo el mundo, las bendiciones del cielo».

Estruendosas ovaciones

A través de toda su alocución, el Padre Santo fué repetidamente aclamado con estruendosas ovaciones y gritos de «¡Viva el Papa!» de la multitud, que al mismo tiempo ondeaba pañuelos, que convertían la amplia plaza de San Pedro en un mar de olas blancuecinas. Al llegar el Pontífice al final de su mensaje, la entusiasta ovación se hizo mucho más sostenida aún.—EFE.

Para riegos y usos domésticos

GRUPOS  
ELECTRO-BOMBAS

de

MAXIMA GARANTIA

SIEMENS

INDUSTRIA ELECTRICA

S.A.



Don Crispulo Jiménez propone al Ayuntamiento la creación de una Academia municipal de Música, ofreciéndose él para ser su profesor mediante el sueldo que se le asigne por el Ayuntamiento.

—El concejal señor Nieto, el tejero; propone al Concejo que sean recogidos los perros *vagabundos* que abundan extraordinariamente en los barrios de Santiago y San Nicolás; canes que no recibiendo de sus dueños alimento adecuado, se suben en manadas y a toda marcha al Mercado Grande a buscarla en los cubos que las criadas colocan a las puertas de sus domicilios con los residuos de las comidas. Este es un espectáculo bochornoso para Avila y de ello se lamentan mucho los forasteros. Esos perros famélicos son verdaderas fieras. El otro día, por pretender ahuyentarles, destrozaron la magnífica capa que había estrenado el señor administrador de Correos. También le hicieron un «siete» en el manto al señor cura de Rágama que iba con él, nuestro querido colaborador don Froilán Perrino. El alcalde ha dado órdenes para su caza. Ya veremos como cumplen su oficio los laceros. Estamos a la expectativa.

#### A PLAZOS Y CONTADO

Relojes Suizos-Cronógrafos  
15 años garantía.  
Enviamos por correo hasta domicilio. Solicite catálogo gratis.  
**Industrial Suiza**  
Apartado 85. — Zamora.



## PEDRO BERNARDO

Con la mayor solemnidad el pueblo de Pedro Bernardo ha vestido sus mejores galas para rendir homenaje a un hijo que es orgullo de este rincón abulense. Es don José Robles Fernández que celebró su primera Misa solemne en Pedro Bernardo. El pueblo en general acudió a besar sus santas manos que desde ahora en adelante empezarán a derramar el fruto obtenido durante sus aprovechados años de estudio en el Seminario. Fruto lleno de las mayores gracias que en la tierra se puede recibir.

Asistieron al neo-presbítero de padrino eclesiástico don Adolfo Rueda; de presbítero asistente don Emerenciano Esquilas. Ocupó la Cátedra Sagrada el reverendo don Benito Zazo. Fueron padrinos, de honor, don Emilio García, miembro de la Comisión Nacional de la HOAC y la señorita Fernández; de manos, don Leandro Sánchez (representando a su hermano don Jesús Sánchez) y la señorita Obdulia Robles, hermana del neo-presbítero.

Los numerosos invitados fueron obsequiados con un espléndido almuerzo en la Residencia de Nuestra Señora de las Candelas.

Tanto el nuevo ministro del Señor como su familia recibieron



#### Cantero - Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol.

#### Viuda de Julio Lastras

Paseo de la Encarnación  
Carretera del Cementerio. Avila

## CENTROS OFICIALES

### MINISTERIO DE TRABAJO Instituto Nacional de Previsión Caja Nacional de Subsidios Familiares Avila

Rama de Nupcialidad  
Convocatoria de Concurso de Premios para el mes de junio de 1953

La distribución de los Premios de nupcialidad, establecidos por el Estado por Decreto de 29 de diciembre de 1948 y regulados por la Orden del Ministerio de Trabajo de 5 de mayo de 1949, se efectuará con arreglo a las condiciones de este concurso que la Caja Nacional de Subsidios Familiares convoca entre trabajadores de esta provincia que se propongan contraer matrimonio dentro del mes de junio de 1953 con sujeción a las siguientes bases:

1.º Los Premios que se entregarán a los trabajadores de ambos sexos, que contraigan matrimonio en el referido mes, serán de 2.500 pesetas para solicitantes varones o mujeres, asegurados en el Régimen Obligatorio de Subsidios Familiares.

2.º Los requisitos que se exigen para tomar parte en este concurso son los siguientes:

- Que los contrayentes sean solteros o viudos.
- Que en la fecha de la celebración del matrimonio tengan menos de treinta y cinco años de edad los varones y de treinta años las mujeres.

c) Que el peticionario figure asegurado en el Régimen de Subsidios Familiares, habiéndose abonado por él las cuotas correspondientes a seis meses, por lo menos, dentro de los doce anteriores a la fecha de esta convocatoria.

d) Que el ingreso líquido total por todos conceptos de los futuros cónyuges sea inferior a 12.000 pesetas anuales y superior a 3.000.

e) Que se propongan residir en esta provincia después de casados.

3.º Las instancias se extenderán en el modelo impreso que facilitarán las Oficinas provinciales y locales del Instituto Nacional de Previsión y deberán presentarse en esta Delegación, sita en la calle de Avenida de Portugal, núm. 2, o en sus Agencias, hasta el día 30 de abril corriente, antes de las trece horas.

4.º La concesión de los Premios atenderá exclusivamente a los menores ingresos y edades de los solicitantes.

5.º El importe del Premio deberá destinarse por los beneficiarios a la constitución del hogar familiar y al pago de los pactos del casamiento, conservando a disposición de la Caja Nacional la justificación de su inversión.

Avila 1.º de abril de 1953. — El director provincial.

### DELEGACION PROVINCIAL DE TRABAJO

El importe de las multas que puedan imponerse a los trabajadores, incrementarán el fondo del Plus de Cargas Familiares de las Empresas

Según la Orden del Ministerio de Trabajo de 28 de febrero de 1953, el importe de las multas que puedan imponerse a los productores, por hallarse establecida esta modalidad de sanción en la Reglamentación Laboral respectiva, se ingresarán en el fondo del Plus de Cargas Familiares de las Empresas para su distribución entre los operarios al servicio de las mismas.

Por la orden mentada quedan modificadas en el sentido expuesto tanto en las Reglamentaciones de Trabajo que no contienen disposición concreta con este respecto, como en aquellas otras en que se determina se de destino distinto al indicado.

Esta reciente disposición entra en vigor a partir del día 29 de marzo del año en curso, y este Organismo tiene el honor de hacerlo público para general conocimiento y cumplimiento de las Empresas de su demarcación.

El delegado de Trabajo, Enrique Alberto González de Heredia y Garcés.

### O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado 7, (Sorteo del día 4 de abril)  
Premiado con 50 pesetas el número 488 Y con 5 pesetas los terminados en 88

75 por 100, 527,08 pesetas Qm.  
Trigo. Tipo 1.—Extracción del 80 por 100, 495,64 pesetas Qm.  
Trigo. Tipo 1.—Extracción del 75 por 100, 513,93 pesetas Qm.  
El jefe provincial, Luis Aragonés.

### CAJA HISPANA DE PREVISION

Compañía Capitalizadora, S. A. Fundada en 1929  
Domicilio social: BARCELONA, Roger de Lauria, 18, y Caspe, 42 (edificio propiedad de la Compañía)

Títulos de ahorro amortizados por su valor nominal  
Resultado del sorteo de títulos celebrado el 31 de marzo último:  
WDQ — SSF — LLHU — ZFV  
ZYN — GPE — ALLC — MBL

### Delegación en AVILA: Travesía Pocillo, 3.

Practique nuestro moderno y beneficioso sistema de ahorro  
Texto autorizado por la Dirección General de Seguros y Ahorro con fecha 17 de marzo de 1951.

### Distrito Forestal de Avila

ANUNCIO

De orden de la superioridad y para cumplimiento de lo preceptuado en el Decreto de 24 de septiembre de 1938 y Orden de 10 de julio de 1941, relativo a aprovechamientos de fincas forestales particulares, se hace público que los aprovechamientos de descorche precisarán de autorización de este Servicio con los requisitos reglamentarios de inspección y cumplimiento de pliegos de condiciones.

El ingeniero jefe, Vicente Cuitanda



### Santas Misiones en Nava de Béjar

Tuvieron lugar en esta localidad con el mayor fervor religioso, asistiendo, además de la generalidad del pueblo, gentes que se desplazaron de otros próximos.

Intervinieron en las mismas, los párrocos de Gilbuena y Ledrada, don Antonio Muñoz, y don Juan José Lomo, respectivamente asistidos por el sacerdote de Nava de Béjar, don Perfecto Merino.

Las autoridades y los señores maestros se han destacado notablemente en su colaboración con los ministros del Señor.

### Domingo de Ramos

La esplendidez del día dió lugar a que la procesión de Ramos resultara brillantísima.

El vecindario asistió a la misma, juntamente con las autoridades, portadores de palmas, recorriendo las calles de San Pedro, Plaza Mayor, José Antonio y Acaicias.

### Limpieza de calles

Parece que las autoridades han tomado en serio este asunto, y las felicitamos por ello.

Es edificante observar que los servicios de limpieza comienzan su función en horas adecuadas y que las calles y plazas se encuen tran más limpias que un jaspé, aunque algunas veces el paso, que debiera desviarse, de cierta clase de ganado, produzca contrariedades en este aspecto de limpieza. Sin embargo, en términos generales, la población, hoy, está bien atendida en cuanto a este servicio se refiere.

### Obras en «El Concejal»

Ya era hora, si señores. Muchas veces hemos reclamado el arreglo perentorio de ese hermoso paseo invernal que se llama «El Concejal», que, estaba destruido, y siendo una evocación, una nostalgia de nuestros tiempos idos de niñez y juventud, apesadumbraba su estado lamentable.

Ya está arreglándose y pronto volverá de nuevo, pujante y juvenil, a constituir la concentración de las gentes en esos días dominigueros, principalmente, de gélidas horas, que dulcifican los rayos de sol. Y corretearán los niños, animosos por las caricias solares, y los vecinos, en sus cómodos bancos de piedra, disfrutarán de las primicias del lugar y mirarán allá, a las niveas alturas de Gredos y a las serranías ingentes de Solana, cuando el crepúsculo mortecino, simule al «obispo en su lecho de muerte».

Bien, pero que muy bien el «re-surrexit» del «Concejal».

### La Rondalla «Agrupación Musical»

Hizo su público debut esta agrupación, compuesta de instrumentos de cuerda y acordeón. La constituyen numerosos jóvenes de la localidad, bajo la dirección del diplomado don Valentín Sánchez.

### Subpagaduría Militar de Haberes de Avila

Días de pago en las oficinas de la Subpagaduría de once a trece horas.

Día 6: Benemérito Cuerpo de Caballeros Mutilados de Guerra por la Patria.

Día 7: El resto del personal que percibe sus haberes por esta Dependencia.

Se advierte a los interesados que de no presentarse en los días señalados se les reintegrarán sus haberes.

El comandante pagador, José María Barutell.

### Sección religiosa

ABRIL

Día 7, Martes.—Día III infraoctava de Pascua.—Santos Epifanio, Donato, Rufino.

La misa y oficio divino son de día III infraoctava de Pascua con rito doble de primera clase y color blanco.

### Trece Martes de San Antonio

Se celebra en la iglesia de Reverendos Padres Franciscanos el ejercicio de los Trece Martes en honor del Glorioso Taumaturgo y Doctor de la Iglesia, San Antonio de Padua, a las seis y media de la tarde.

## Publicaciones

Hemos recibido en nuestra redacción un ejemplar de la revista «Camino» editada por el Consejo Diocesano de los JJ. de Acción Católica, dedicada toda ella a la Semana Santa. Es de resaltar el gran esfuerzo hecho para conseguir este magnífico extraordinario, que pulcramente y con profusión de fotografías, del que damos a continuación el sumario: «Pregón», por el M. I. señor don Félix de las Heras; «El día de Santo Tomás», por José Córdoba; «Las horas de los Judas», por Rafael Gómez-Montero; «La Semana Santa Española», por F. H., consiliario diocesano; «La Semana Santa en todo el mundo», por F. Gallardo; «Semana Santa en Sevilla», por Juan Luis Olanda; «La Pasión en el retablo de la Catedral», por el M. I. señor don Ferreol Hernández; «El Santísimo Cristo de los Ajusticiados», por J. L. O. A. y F. J. J. P.; «Semana Mayor Abulense», por Fernando José Jiménez Prieto; «Lo religioso temática constante en la literatura española», por J. Gallego Recio; «Semana Santa en Casavieja», por A. Olavarría; «Las mujeres ante la Cruz», por El Caballero del Arco Mariscal; «Dulce Elegía en el Camino de Dios», por J. A. Gallardo; «Lágrimas del Alma», por Antonio de la Calle; «Balcón abierto de «Camino». Ilustraciones: Archivos de «Camino», Publicidad «Almanzor» y «Avila», esmeradamente editado en los talleres tipográficos de Viuda de Emilio Martín.

Los centros que deseen se les sirvan ejemplares de este número extraordinario de «Camino», pueden hacer su pedido al apartado 36.—Avila.

### ¿Sabía usted?

Sus gallinas estarán más alegres y coloradas y aumentarán su postura tomando AVE-SANIL, y sus mortales «diarreas» se cortarán «radicalmente» con el moderno preparado «AVECOLERIN».

### ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Baillly-Baillière - Riera)

Se publica anualmente desde 1879

Es el único completo y exclusivo de España

Por su copiosa y detallada información constituye el más poderoso auxiliar del hombre de negocios

Consta de 4 voluminosos tomos con más de 9.000 páginas; un detallado mapa de cada provincia y más de

**3.500.000 datos**

Ptas. 500 - Franco de portes

ANUNCIE EN ESTE ANUARIO PUBLICIDAD ECONOMICA Y EFICAZ

Anuarios Baillly-Baillière y Riera Reunidos, S. A.

Enrique Granados, 86 y 88 - BARCELONA

### ¡Españoles y extranjeros! ¡La Legión os espera!

Acudid a alistaros al Banderín de Enganche de LA LEGION instalado en la Zona de Reclutamiento y Movilización, número 5 de esta capital, con la documentación siguiente:

Para los menores de 21 años: Acta de nacimiento y consentimiento.

Los mayores de 21 años, solamente firmarán declaración jurada en este Banderín.

### Condiciones

Edad: De 18 a 35, sin haber cumplido los 36.

Ser soltero o viudo sin hijos Fuerte de constitución física.

Los extranjeros informarse personalmente en este Banderín

### Grandes existencias y variado surtido de

Norlas de Arados de Prensas de Trilladoras de Aventadoras de Calzos y bujes de En la fundición de



Catálogo gratis  
Pedidos a Hijos de Jorge Martín Alaejos (Valladolid)

# JORNADA MUNDIAL DE LA SALUD

## “LA SALUD ES LA PROSPERIDAD”

Por LUIS MARTIN, jefe provincial de Sanidad

La Organización Mundial de la Salud, de la que forma parte España, ha acordado celebrar, el día 7 de este mes, en todos los países que integran dicha Institución, la Jornada Mundial de la Salud, bajo el lema «La Salud es la Prosperidad», con la consigna de que se haga la mayor propaganda posible sobre tan importante cuestión, con especial referencia a los problemas nacionales y locales de más interés, y señalando las orientaciones para solucionarlos.

Cumpliendo lo dispuesto, haremos, en tono de divulgación, algunos comentarios sobre el tema y trataremos después de una verdadera preocupación social: la Tuberculosis.

La salud es algo más que la ausencia de enfermedad comprobada: Es el estado perfecto del hombre, con plena capacidad de trabajo, energía y normalidad mental, que se reflejan en una vida activa y útil al interesado y a sus semejantes, base de la prosperidad de los pueblos. La enfermedad no supone solamente padecimientos físicos, inquietudes y preocupaciones, sino también una serie de problemas económicos, tanto por los gastos que produce, como por la pérdida de ingresos que significa, que afectan, en cada caso, al individuo y a la familia, y, en conjunto, a la sociedad, comprometiendo, a veces, el desenvolvimiento de las naciones.

En el transcurso de los siglos, la lucha contra la enfermedad ha sido constante. Desde los albores de la civilización y casi hasta nuestros días, ha preponderado la Medicina asistencial, o sea el tratamiento de los enfermos que, en fases más o menos agudas de sus procesos, lo solicitan espontáneamente; quedando la Medicina preventiva limitada a la acción de la Sanidad, que, poniendo en práctica medidas higiénicas y regulando todo lo referente a urbanismo, abastecimientos de agua, alcantarillado, alimentación, vacunación y defensa, en general, contra las enfermedades infecciosas, tiende a la conservación de las colectividades, como deber fundamental del Estado. Pero, hace pocos años, la Medicina ha entrado en una nueva era, verdaderamente ambiciosa, coordinando la asistencia, la Sanidad y una amplia labor preventiva, y constituyendo la Medicina social. Los fundamentos de ésta son: Aislamiento de casos contagiosos; vacunaciones; reconocimiento periódico de la población aparentemente sana, al menos, en las agrupaciones más sospechosas, para descubrir deficiencias orgánicas o los primeros indicios de las enfermedades; tratamiento de éstas; reeducación de inválidos y protección económica a las clases modestas, por medio de los Seguros sociales, a fin de evitar gastos de asistencia y compensar las pérdidas de sueldos o jornales que supone la falta de salud.

El vasto porvenir de la Organización no necesita comentarios, y, hasta ahora, que ha sido desarrollado solamente en parte, ha constituido, sin duda, uno de los factores de la conquista de

mayor trascendencia en los últimos tiempos: la prolongación de la vida media del hombre en veinte años. Pero es indispensable la colaboración del individuo, el cual ha de comprender la enorme importancia de prevenir las enfermedades y de tratarlas en sus primeras fases, como única forma de evitar los estados graves y los perjuicios económicos que de ellos se derivan: «El diagnóstico precoz es hoy lema de la Medicina».

Cuanto llevamos dicho, tiene exacta aplicación a la tuberculosis, problema mundial de tal magnitud que, solamente en España, produce al año unas 25.000 defunciones y un quebranto en la economía que se calcula en dos mil millones de pesetas.

Es cierto que se ha conseguido un gran avance con la aparición de nuevos medicamentos; pero los resultados de éstos, por desgracia, no han sido tan alentadores y radicales como se creyó al principio, y no se puede confiar en ellos sólo para la desaparición de la peste blanca. En casos incipientes se logran, con frecuencia, curaciones absolutas y espectaculares, pero en otros más avanzados, el éxito es dudoso. Las dosis no pueden forzarse por su toxicidad, los procesos se prolongan, surgen razas de bacilos tuberculosos resistentes, contra los que nada pueden los nuevos productos, y, muchas veces, tenemos que conformarnos con mejorías y supervivencias, cuando no con fracasos completos.

Por lo expuesto se comprenderá la importancia que tiene el diagnóstico precoz de que antes hablábamos. En la tuberculosis, por su comienzo insidioso, que la mayor parte de las veces pasa desapercibido, se hace indispensable el reconocimiento periódico de la población supuesta sana, si no total, pues resultaría caro, por lo menos, de los individuos que estén en contacto con los enfermos, a fin de descubrir las fases iniciales y las formas leves, que casi siempre son curables, y las crónicas indoladas, para tratarlas y, sobre todo, para evitar el contagio a su alrededor.

Interesantisimo es el diagnóstico precoz, pero no siempre es posible, y aun logrado, puede no conseguirse la curación del proceso; por lo tanto, hemos de resaltar, una vez más, la trascendental importancia de la vacunación antituberculosa con el B. C. G., consagrada internacionalmente, y que, por desgracia y a pesar de nuestros esfuerzos, tan poco se utiliza en Avila ni en la capital ni en la provincia, no obstante el peligro de ésta, por la afluencia de enfermos bacilíferos que vienen atraídos por las apropiadas condiciones del clima,

La vacuna B. C. G. es de probada eficacia e inofensiva

La vacunación no es una garantía absoluta, pero confiere un alto grado de protección, científica y terminantemente demostrada, y constituye una excelente defensa contra la tuberculosis. Es de gran interés vacunar a los niños antes de cumplir los quince días, es decir, cuando es probable que todavía no estén contagiados, aunque hayan vivido en ambiente peligroso. Una vez vacunados, procede separarlos de los enfermos o sospechosos durante cuatro o seis semanas, que es el tiempo que la vacuna tarda en surtir efecto. Debe repetirse la vacunación cada dos años, hasta los 12 o 15 de edad, en todos los individuos que

den reacción negativa a la tuberculina. También conviene vacunar a los adultos cuando se desplacen a ciudades populosas, en las que hay más riesgo.

La vacuna puede administrarse por vía oral, con un poco de leche, etc., o practicando una pequeña escarificación, como la de la viruela. Para el primer procedimiento se facilita gratuitamente en la Jefatura provincial de Sanidad El método de las escarificaciones, más eficaz, y, por lo tanto, recomendable, se aplica en nuestra provincia nada más que en el Instituto provincial de Sanidad y en el Centro de Higiene Rural de Arévalo; también con carácter gratuito.

Cualquiera que sea el procedimiento empleado, la vacunación es inofensiva. Cuando se hace por escarificación, puede inofen-

tarse el ganglio correspondiente y, en casos excepcionales, llegar a supurar. Estas complicaciones, aunque sin importancia, han sido motivo de comentarios y censuras contra la vacuna, cuando, en realidad, constituyen su mejor defensa. Aparecen en individuos que, por ser muy sensibles al bacilo tuberculoso, reaccionan con intensidad a la vacunación, lo que, a costa de una molestia, resulta una ventaja, puesto que quedan mejor protegidos; pero que de no haberse vacunado, casi fatalmente hubieran contraído la enfermedad en forma grave.

Otras veces, surgen dichas complicaciones porque, por descuido, imposibilidad, etc., no se han aislado las personas vacunadas, de los enfermos, durante el plazo necesario que antes indicá-

(Continúa en 4.ª página)



## El Avila pierde por 1-0 frente al Electrodo de Madrid

### Tanto abulenses como madrileños hicieron un pésimo partido

#### En el bando local se observó baja forma en algunos elementos

Malísimo partido presenciamos ayer en San Antonio. Ambos equipos rivalizaron en hacer mal fútbol, transcurriendo así los noventa minutos del encuentro.

Al comenzar, dos buenos avances de nuestra delantera terminan con tiros de Rivilla que salen altos. Poco después se sanciona al Electrodo con un gol franco que tira bien Pindado y sale fuera por pocos centímetros.

A los siete minutos buen avance por el ala derecha del equipo visitante que forzosamente destruye el Avila, mandando a corner. Sacado éste se hace falta al portero Iglesias y así se despeja la situación.

Al poco tiempo se repite la jugada pero esta vez a favor del Avila, que se saca sin consecuencias, aunque remató García.

Con mayor dominio del Avila sigue el partido. Un empujón a Cornejo se castiga, saca la falta Aroca y para bien el portero forastero.

El insistente dominio abulense no tiene fruto ya que la delantera no acierta en el tiro a gol.

En dos avances aislados del Electrodo para bien Iglesias, aunque los tiros no eran duros, sin embargo a los 31 minutos, al sacarse un gol franco, por falta de Felices, hace el portero del Avila una gran parada.

Dos minutos después se hace un nuevo corner a favor del Avila que saca bien Rubichi y cabecea García alto.

El primer gol, y único de la tarde, se produce a los 34 minutos. El Avila en posición avanzada presiona, rechaza la defensa contraria y el interior izquierda madrileño Mel recibe el balón, en posición que rayaba el fuera de juego, avanza y fusila el tanto.

A partir de este momento, y como otras muchas tardes, el Avila decae y no se ve juego por ningún bando.

Todavía a los 39 minutos da un susto el Electrodo al chutar y escarpárselo la pelota de las manos a Iglesias, despejando desde la misma línea Pepín.

A cuatro minutos del final pasan el balón a Emilio que centra, rematando Rivilla, de cabeza, fuera.

Una colada final del interior derecha forastero es cortada por Felices que hace falta; sacada sin consecuencias termina el primer tiempo.

Comienza la segunda parte con las mismas características que finalizó la anterior, malísimo juego y avances alternos; en dos del Avila tira lejos y mal Rivilla y lo mismo hace Pindado.

Al mal juego se une la brusquedad de varios jugadores forasteros y abulenses.

Mediado el tiempo se recupera algo el Avila pero nada productivo obtiene, unas veces por buenas paradas del portero visitante y otras por no ponerse de acuerdo los delanteros en el tiro, como sucedió una vez entre Cornejo y Rivilla.

A los 26 minutos saca un corner el Avila por medio de Pindado que no encuentra remate.

Tampoco los avances aislados del Electrodo inquietan a Iglesias.

Otro corner a favor del equipo local y falta al portero visitante.

A los 28 y 31 minutos Cornejo tira fuera, la segunda vez en muy buena posición para marcar.

Seguidamente, los del Avila, se acercan a la puerta contraria y hay un gran lío con tres o cuatro disparos abulenses. En esta ocasión nos pareció que el balón había pasado la línea de meta y que hubo manos, golpes, etc., pero al fin se despejó la situación por los forasteros.

Y presionando el Avila y echando balones fuera el Electrodo acabó este mal encuentro.

El Avila pasa por un mal momento, hemos notado que sus primeros 20 minutos tienen fuerza para poner un encuentro a su favor, aunque hoy no le pusiera por lo que decimos anteriormente, pero luego decae y todo lo hace mal.

Regular la defensa y la media, salyando algo a Rubichi, y en la delantera un García pesado; Emi-

## La situación internacional

(Viene de 1.ª página)

La reforma agraria suponía la incautación de las tierras y el reparto a los pequeños agricultores. Mas para realizarlo De Gasperi tenía que apoyarse en alguien que no fuera los comunistas, ya que éstos la utilizaban como caballo de Troya para apoderarse del Poder. Cuando vio que no contaba con masa suficiente de opinión, el Premier dió un frenazo a su reforma y dejó para mejor ocasión su Plan. Esto no le devolvió empero la confianza de los grandes terratenientes que desde entonces han venido organizándose con otras fuerzas de extrema derecha para derribarlo. Cogido así entre dos fuegos, De Gasperi ha reformado la ley electoral de modo que pueda proseguir otros cuatro años en el Poder.

El mayor partido comunista de la Europa occidental

Nada mejor que calibrar la dura lucha que se avecina en Italia, que recordar el hecho de que el Partido comunista italiano es el que más millones de afiliados tiene en la Europa occidental. Pueden suponerse ustedes qué

ocurriría en Italia si los comunistas, aprovechándose de la libertad de propaganda y acción que De Gasperi les concede, lograsen mayoría parlamentaria y control del Poder.

Para evitar eso y perder así una batalla decisiva para el Mediterráneo, Washington volcó materialmente su ayuda y protección a De Gasperi, creando un clima económico lo suficientemente fuerte para que no se propague la doctrina comunista.

Gracias a tal inyección de millones y la hábil política del Vaticano, De Gasperi fué restando votos sin cesar al comunismo, aunque simultáneamente los perdiese en su ala derecha.

Hoy, colocado ya en el centro de ambos extremos, tiende tanto a contener al comunismo como a evitar que los neofascistas tomen el Poder.

## La Segunda División

Grupo primero.—Lérida, 2; Osasuna, 2. Avilés, 3; Huesca 0. Logroñés, 3; Torrelavega, 1. Salamanca, 0; Tarragona, 0. Sabadell, 2; Burgos, 1. San Andrés, 2; Ferrol, 4. Baracaldo, 2; Caudal, 1. España Industrial, 2; Alavés, 0 (se jugó el sábado).

Grupo segundo.—Atlético de Tetuán, 2; Melilla, 0. Las Palmas, 1; Mestalla, 2. Hércules, 1; Linense, 0. Granada, 2; Alcoyano, 0. Orihuela, 1; Plus Ultra, 0. Cacereno, 2; Murcia, 1. Jaén, 4; Mallorca, 3. Atlético de Baleares, 4; Córdoba, 1.

Jornada normal en el primer grupo, donde solamente el Ferrol alcanzó la victoria en terreno contrario a costa del San Andrés, y sacando un punto de Salamanca el Tarragona. El Ososuna se batió con denuedo en Lérida y logró un empate, que reafirma aún más su privilegiada posición, tan próxima al merecido y codiciado ascenso.

En el segundo grupo sorprende de modo extraordinario la derrota de la U. D. Las Palmas en su terreno frente al Mestalla, tropiezo que supone un disgusto más que serio para el conjunto canario. El Jaén venció con dificultades al Mallorca, y puso de relieve la crisis por la que atraviesa, a pesar de la cual se mantiene en el primer puesto.

El Plus Ultra madrileño presenta reñida batalla en Orihuela, donde quemaba sus últimos cartuchos, pero sucumbió por la mínima diferencia, lo que hace que su posición sea más que peligrosa.

## La vigésimo sexta jornada del torneo de Liga de la Primera División

En la jornada celebrada ayer, de Liga de la Primera División, se registraron los siguientes resultados:

Atlético de Madrid, 4; Español, 1. Barcelona, 1; Real Madrid, 0. Málaga, 3; Valencia, 3. Zaragoza, 3; Celta, 1. Real Sociedad, 0; Gijón, 0. Oviedo, 6; Valladolid, 3. Coruña 3; A. de Bilbao, 2. Santander, 4; Sevilla, 1.

Estamos en el momento más interesante de la Liga, y el Valencia, que se encuentra en el primer puesto de la clasificación, continúa batiéndose con denuedo para no perderlo. Ayer, en Málaga, logró un punto, después de un partido en el que llevó dos tantos de ventaja en el marcador y en el que durante la primera parte fueron expulsados del terreno el malagueño Beceril y el valenciano Puchades.

No les rodaron tan bien las cosas a sus inmediatos seguidores, ya que el Español perdió fácilmente en el Metropolitano, y el Madrid, después de un partido duro y brusco, que registró tam-

bién las expulsiones durante su primer tiempo del barcelonista Kubala y del madridista Oliva, salió derrotado por la mínima diferencia de Las Cortes. Con este resultado los azulgrana alcanzan el segundo puesto, en espera de dos partidos fundamentales para ellos como son los del Español y Valencia. El Madrid supo batirse bien y pudo en los últimos momentos lograr la igualdad, que no llegó, bien a su pesar.

En los restantes encuentros, solamente el Gijón sacó un punto en terreno contrario, a costa de la Real Sociedad, mientras en La Coruña el Deportivo lograba su tan necesaria victoria ante el Atlético de Bilbao en los últimos momentos.

Si las cosas marchan enredadas en la cabeza, igual sucede en la cola, donde tanto el Málaga como el Zaragoza tienen aún esperanzas de salvar el nada agradable descenso.

Así queda la Primera División

Valencia, Barcelona, Español, Real Madrid, Atlético de Bilbao, Sevilla, Oviedo, Real Sociedad, Atlético de Madrid, Real Gijón, Real Santander, Real Valladolid, Deportivo Coruña, Celta de Vigo, Málaga, Zaragoza.

## A mujeres y matrimonios

Sin hijos colocamos servicio doméstico extranjero, sueldo 1.300 pesetas mensuales libres. Absoluta moralidad. Informes: «Comercial Hispanix», calle Doctor Areilza, 21, 2.º. —Bilbao.

### Más de 150.000 pesetas para prevención del paro obrero en nuestra provincia

Fueron concedidas en la última sesión  
celebrada por la Diputación Provincial  
de Avila

En la última sesión celebrada por la Excm. Corporación provincial, presidida por el ilustrísimo señor don Joaquín Leirado de la Cámara, la Comisión del Impuesto para el Paro Obrero concedió ciento sesenta y un mil pesetas, que han sido distribuidas de la siguiente forma y para los fines que se citan:

Al Ayuntamiento de Avila, para urbanización de las calles Telares y Ancha del Cucadero, 15.000 pesetas; a la Excm. Diputación para encauzamiento del Arroyo Grajal, 50.000; y a los Ayuntamientos de Aliseda de Tormes, para arreglo calle del Egidillo, 4.000; Amavida, para reparación del camino al Barrio, 3.000; Cabezas del Villar, para reparación del camino de Malpartida, 5.000; Diego Alvaro, para reparación del camino del Valle, 5.000; Encinares, para arreglo del camino de Robledo, 2.000; Flores de Avila, para arreglo de las calles de Chamberí y del Pozo de la Nieve, 2.000; Grajos, para arreglo de la calle Peris de Vargas, 1.500; Gilbuena, para arreglo de la calle de Los Bolos, 3.500; Hoyorredondo, para reparación del camino a la carretera de Sorihuela y construcción de un lavadero descubierto, 3.500; Hija de Dios para arreglo del camino de Los Estebanes, 3.000; Muñotello, para arreglo del camino a Pradosegar y reconstrucción de cuatro alcantarillas 5.000;

Medinilla, para reparación del camino de Rioneila, 4.000; Mancera de Arriba, para reparación del camino a Duruelo, 4.000; Madrigal, para apertura de 311 hoyas en el sector izquierdo del Paseo de Afuera y movimiento de tierras en la explanación, 5.000; Mesegar de Corneja, para reparación de la calle de Piedrahita, 3.500; Navalunga, para alcantarillado calle Concepción, 5.000; Navaceda de Tormes, para arreglo de la calle Ermita y terminación de la del Andrial, 4.000; Naval moral, para reconstrucción puente sobre la Garganta Santa María, 3.000; Navatejares, para arreglo de las derivaciones de las calles de San Bernabé, 2.000; Niharra, para arreglo del camino a Sotalbo en el tramo del puente sobre el Adaja, 5.000; Navalperal de Tormes, para reparación del camino del Rio que conduce a la Dehesa, 4.000; Poyales del Hoyo, para empedrado de la Plaza de José Antonio, 4.000; Pradosegar, para reparación del camino a Villatoro, 3.500; San Lorenzo de Tormes, para arreglo del camino de las Eras, 2.500; San Vicente de Arévalo, para arreglo del camino a Nava de Arévalo, 5.000; Vega de Santa María, para reparación de la calle del Pez, 3.000; Villarejo del Valle, para ensanche del paso del coche de línea Avila Arenas, entre la P. de España y el camino de San Esteban, 4.000.

### El pueblo abulense celebró con gran fervor las jornadas religiosas del Sábado Santo y Domingo de Resurrección

La Vigilia de Pascua

Se celebró en todas las iglesias. En la Catedral, en la parroquia de San Juan, capillas del Seminario Diocesano, «Institución Charitas» y Reparadoras tuvo lugar de noche. Singularmente emotiva fué la que se realizó en nuestro primer templo, asistiendo el excelentísimo señor Obispo, Cabildo y señores beneficiados. Gran cantidad de fieles presenciaron este religioso acto.

Domingo de Resurrección

En la Catedral, a las diez de la mañana, cantada solemne Tercia tuvo lugar el Pontifical anunciado, predicando el muy ilustre señor magistral. Al final el Prelado dió la bendición papal a los fieles.

La Cofradía del Resucitado

celebró su festividad en la Basílica de San Vicente a la que fueron trasladadas desde su Ermita las imágenes del Señor y de Nuestra Señora del Buen Suceso. Predicó el carmelita padre Anselmo.

Después de la misa se organizó la procesión con dichas imágenes que recorrieron las principales calles, celebrándose el tradicional encuentro de las mismas en los alrededores de la Parroquia.

Por la tarde, según costumbre, las citadas imágenes fueron reintegradas a su ermita, procediéndose a la tradicional subasta de los regalos en la que se obtuvo lucida recaudación. La popular romería estuvo muy concurrida, pese al frío que en aquellas alturas hizo; consumiéndose muchas meriendas, especialmente el clásico hornazo.

Festejos profanos

Mañana martes, a las cuatro se organizará en el Pradillo una sensacional pelea de gallos. Un magnífico ejemplar de la propiedad de un vecino dará pelea a los gallos que se presenten. A las cinco se organizará una gran prueba ciclista por aficionados de la capital y a continuación otra de sacos, adjudicándose varios premios para estas carreras.

## YA SE ABRIERON LAS VELACIONES

Sus regalos de boda deben llevar un signo de distinción y elegancia, y esto solo lo conseguirá adquiriendo su obsequio en

# NOVO

Publicidad AVILA

## Ecós de Sociedad

Traslado

Ha sido nombrado médico forense del distrito 3.º de Barcelona, nuestro buen amigo don Juan Muñoz de la Flor, que hasta ahora y durante muchos años desempeñó igual cargo en el Juzgado de Instrucción de esta capital.

Deseamos al señor Muñoz de la Flor, una grata estancia en la Ciudad Condal.

Viajeros

Regresó del pueblo de Gutiérrez Muñoz donde ha predicado los sermones de la Semana Santa, el beneficiado de esta catedral don Fortunato Gutiérrez.

—En Barcelona, donde reside, se encuentra gravemente enferma doña María del Carmen Igartua, viuda de Cuervo; con este motivo, ha salido para dicha capital, su hermano político, don Manuel Arines Martínez y su distinguida esposa.

Necrológicas

Anteayer murió tan cristianamente como había vivido don Luis Asiain Rioja. Durante muchos años desempeñó el importante cargo de jefe del Centro Telegráfico de Avila, teniendo en esta ciudad muchas amistades que han sentido hondamente su muerte. Gozaba el finado con toda justicia de mucho prestigio en el Cuerpo a que pertenecía por su gran talento, extensa cultura y exquisita bondad. Era un verdadero padre para todos sus subordinados. Al acto del sepelio de sus restos mortales verificado ayer concurrió todo el personal franco de servicio de las plantillas de Telégrafos y Correos de

Avila, presidiendo sus jefes respectivamente don Ramiro Navas y don Guillermo Neira. Acompañamos en su justo dolor a su distinguida familia, singularmente a su esposa, hijos, hijos políticos y hermanos. Rogamos a los lectores una oración por el eterno descanso del alma del finado.

—Victima de rápida y traidora enfermedad ha entregado su alma a Dios días pasados, el maestro propietario de Cebrosos (Avila), don Abundio Gutiérrez Martín, a los 64 años de edad, hermano padre y tío respectivamente de los maestros nacionales de Solana de Béjar, Navacedilla de Corneja y Palacios de Goda, de la misma provincia, don Bruno, don Patricio y don Ramiro Gutiérrez, a quienes enviamos nuestro sentido pésame.

## Registro Civil

Nacimientos: Ana María Aldea Martín, en San Roque, 32; Guadalupe Burguillo Trigos, en Clínica de Previsión.

## CARILERA

Espectáculos anunciados

Cine Gredos.—«La Jungla en armas» (2).

Gran Cinema.—«El gran secreto» (2).

Teatro Principal.—«Fray Diablo» (3 R).

Moralidad.—(1) Todos, incluso niños. (2) Jóvenes. (3) Mayores. (4) Mayores, con reparos. (5) Gravemente peligrosos.

## SE VENDEN

Ruedas nuevas de carros sin herrajes de altura 1,36, 1,40 y 1,45 metros para una caballería y para vacas.

Razón DAVID JIMENEZ. Avenida José Antonio, 12

Publicidad AVILA

## Comedor de Caridad

Señores que se citan para asistir durante la presente semana:

Sacerdote: Muy ilustre señor don Ferreol Hernández.

Señores: Don Carlos Prieto, don Jerónimo Prieto, don Demetrio Prieto, doña Julita Prieto, señora viuda de Juan Parra, don Julián Pérez Aguña, don Juan José Quemada, don Gabriel Ramos.

Donativos recibidos

Don Julián Pérez Aguña, narrañas para un postre; excelentísimo señor marqués de Arenas, 250 pesetas; Cofradía del Santísimo Cristo Resucitado para la comida extraordinaria del día 6 de abril, 150.

SE ARRIENDAN pastos para 200 cabras en Ojos Albos. Para tratar con Virgilio Lázaro, en dicho pueblo.

SE VENDE un camión Chevrolet, palier flotante. Razón: Manuel Teresa. El Barraco.

SE ARRIENDAN pastos para vacas, hasta los Santos, en Batanejos. Tratar con Andrés Torres, en Navas de San Antonio (Segovia).

VENDO casa. Razón: Huertos, 12.

## El regalo de la Hermandad del Santísimo Cristo de las Batallas

La imagen del Santísimo Cristo, que se regalaba entre los hermanos, ha correspondido al número 10.826.

FARMACIAS DE GUARDIA  
EN ESTA SEMANA

Vinuesa, calle Reyes Católicos. Aparicio, Avda. José Antonio.

## Accidente de automóvil

Dos heridos al caer un coche  
por un puente

Un coche matrícula de Madrid, ocupado por dos personas y conducido por José Bochaca, vecino de la Capital de España, que desde Salamanca se dirigía al Parador Nacional de Gredos, a pocos kilómetros de Hoyos del Espino, en un puente que allí existe, sin que se conozcan las causas, se salió de la carretera precipitándose por un terraplén de varios metros de altura.

Ambos ocupantes, que inmediatamente fueron trasladados a una Clínica de nuestra Capital, resultaron con heridas de gravedad.

El automóvil sufrió grandes desperfectos.

SE ALQUILA piso amueblado temporada verano. Avenida Portugal, 3.

## El director general de los Ferrocarriles franceses, pasó el día de ayer en Avila

Procedente de Portugal, por vía Salamanca, llegó ayer por la mañana a nuestra capital, el director general de la Red Nacional de los Ferrocarriles de Francia, que venía acompañado por don Juan del Arco, alto cargo de la Red Nacional de los Ferrocarriles Españoles.

Visitando los principales monumentos artísticos e históricos, así como los lugares teresianos y demás valiosas bellezas que encierra la ciudad abulense, los citados señores, permanecieron durante todo el día y, por la noche el director de los Ferrocarriles franceses, reemprendió viaje de regreso a su país, en el sud-expreso Madrid-Irún-Hendaya, muy complacido de su visita a Avila.

(Viene de 3.ª página)

bamos, dando lugar a que aquellas se contagien antes de haberse logrado el efecto total de la vacuna. La reacción es mayor, pero beneficiosa, pues que casi siempre logra vencer a la enfermedad. En Avila tuvimos un caso muy llamativo y criticado, pero en el que se demostró que el niño, antes e inmediatamente después de vacunarse, había estado en contacto íntimo con una criada tuberculosa, bacilífera y tan grave, que falleció poco después. El niño está hoy completamente bien, gracias a la vacunación.

La inocuidad de la vacuna B. C. G., con las precauciones que se adopten, prueba a la tuberculosis, etc., está garantizada; pero tranquilícense los pocos no entusiastas o detractores de la misma, porque es muy fácil que dentro de poco tiempo podamos utilizarla sin cuidados de ninguna clase. Las últimas investigaciones están demostrando que podrá emplearse en todos los individuos, sean positivos o negativos a la tuberculina, y, quizá, hasta como tratamiento de los enfermos. Esperemos hasta que estos modernos conocimientos pasen por el crisol de la controversia científica y sean admitidos oficialmente.

Una lucha tenaz y bien dirigida en la que, sin olvidar los procedimientos clásicos se combinen, con método y base científica, las tres armas fundamentales expuestas: Vacunación con el B. C. G. para evitar contagios; reconocimientos periódicos con miras al diagnóstico precoz, y tratamiento de los casos iniciales con los nuevos productos, puede abrir en pocos años una era de esperanza, o quizás decisiva, en el problema de la tuberculosis, preocupación y azote social de todos los tiempos

## Sanatorio Quirúrgico del Carmen

Dr. D. Florencio Tejerina

Oxigenoterapia. Transfusión sanguínea. Anestesia controlada. Rayos X fijo y portátil. Onda corta. REGIDO POR RELIGIOSAS CARMELITAS (D. M.) CONSULTA DE DOCE A DOS  
Ramón y Cajal, 9. — Teléfono 527. — AVILA



## TRANSPORTES DEL MAZO

pone en conocimiento de sus distinguidos clientes y público en general que a partir del próximo día 21 del corriente mes establece un servicio para el transporte de mercancías entre Avila y su estación de ferrocarril a Barco de Avila por Navarredonda de la Sierra y Bohoyo.

Publicidad ALMANZOR



ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE  
EL SEÑOR

## DON LUIS ASIAIN RIOJA

JEFE DEL CENTRO DE TELEGRAFOS DE ESTA CAPITAL  
QUE FALLECIO EL DIA 4 DEL ACTUAL

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Su desconsolada esposa doña Concepción Canals de las Heras; hijos Mercedes, Patrocinio, Carmen (Carmelita Descalza), Joaquín y Antonio; hijos políticos Pedro Sánchez Cuesta, Guillermo Obelleiro Troitino, María Luisa y Consuelo Sastre Fernández de Soto; hermano don Mariano (ausente); hermanas políticas Luisa y María Canals y Teresa Grosso (viuda de Canals); nietos, sobrinos y demás familia,

Al participar a sus amistades tan dolorosa pérdida les ruegan le tengan presente en sus oraciones.

El cadáver recibió cristiana sepultura en la tarde de ayer en el cementerio católico de esta ciudad y esta mañana se han celebrado solemnes honras fúnebres en la iglesia parroquial de San Pedro Apóstol, aplicadas por el alma del finado.

Avila, 6 de abril de 1953